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Señor Director:
Recientemente, representantes de los secto-

res de desalación y energía acudieron al Senado 
para exponer la necesidad urgente de reformar el 
sistema de permisos requeridos para materializar 
infraestructura clave. Un ejemplo paradigmático 
es el proyecto de la línea de transmisión Kimal-Lo 
Aguirre, que requiere obtener 4.941 autorizacio-
nes para avanzar en su construcción.

En el ámbito de la construcción, la situación 
no es distinta: las disparidades en los crite-
rios de evaluación de las Direcciones de Obras 
Municipales han mantenido paralizadas im-
portantes inversiones, afectando directamente 
a comunas que necesitan con urgencia la gene-
ración de empleo.

Surge entonces una pregunta fundamental: 
¿un país necesita permiso para su desarrollo? 
Hoy, la respuesta parece ser afirmativa. Sin 
embargo, es imperativo avanzar hacia una ra-
cionalización de este entramado burocrático. 
Chile enfrenta el desafío de reactivar su eco-
nomía con proyectos que respeten el entorno, 
pero el sector público no puede seguir actuan-
do como un obstáculo.

Es tiempo de priorizar la agilidad y eficiencia 
en los procesos, porque el desarrollo de nuestras 
comunidades no puede esperar.

Carlos Zeppelin,
Director Consejo de Políticas 

de Infraestructura (CPI)

Señor Director:
No soy un académico ni un experto en políticas públicas, 

pero, como muchos chilenos, creo tener algo esencial: sentido 
común. Por esa razón, apelo a este espacio, para intentar enten-
der algo que me inquieta profundamente y que, estoy seguro, 
preocupa a un amplio espectro de nuestra sociedad: ¿por qué 
el gobierno no ha implementado acciones concretas y signifi-
cativas para reactivar el mercado inmobiliario? 

Este sector es fundamental para el desarrollo del país y 
además es un pilar clave en la generación de empleo y el cre-
cimiento económico. La falta de dinamismo en el mercado 
inmobiliario afecta a miles de familias y empresas, lo cual 
impacta negativamente en el crecimiento económico. La incer-
tidumbre persiste y las respuestas brillan por su ausencia. ¿Qué 
está ocurriendo?¿Por qué no se prioriza un sector que tiene tanto 
impacto en el bienestar social y económico del país?

Los chilenos merecemos claridad sobre este asunto y el 
apoyo de este medio para iniciar este debate sería de gran valor. 
Confío en que estas palabras lleguen a quienes puedan brindar 
respuestas o, al menos, a quienes estén dispuestos a “impulsar” 
el diálogo constructivo que tanto necesitamos.

Sergio Barros, 
Director Ejecutivo de 

rio

Señor Director:
En una carta al Director publicada el 31 de 

diciembre en un diario de circulación nacional 
Nelson Caucoto y otros abogados, en relación con 
las causas “sobre violación de derechos humanos”, 
manifestaron que “desde el retorno de la demo-
cracia, el Poder Judicial y la Corte Suprema han 
dado un tratamiento distinto a estas causas”.

En efecto, desde el restablecimiento de la 
democracia el tratamiento ha sido distinto: los 
tribunales que han juzgado a militares y a cara-
bineros -salvo honrosas excepciones- han fallado 
contra leyes expresas y vigentes, han vulnerado 
las normas de un debido proceso penal y los han 
condenado sin haber adquirido, más allá de toda 
duda razonable, la convicción de que realmente 
se hubiere cometido el hecho punible objeto de 
la acusación y que en él hubiere correspondido 
al acusado una participación culpable y pena-
da por la ley.

Adolfo Paúl Latorre
Abogado

Señor Director:
El término “7 Magníficas”, inspirado en la clásica película 

del oeste, destaca a siete gigantes tecnológicos estadouniden-
ses por su impacto en los mercados globales. Estas empresas 
-Apple, Microsoft, Amazon, Alphabet, Meta, Nvidia y Tesla- 
concentran un peso significativo en índices como el S&P 
500 y el Nasdaq.

Estas empresas han transformado radicalmente la forma 
en que opera el mundo y seguirán siendo protagonistas, en su 
desarrollo y crecimiento. Además de su liderazgo en ingresos 
y crecimiento, estas compañías destacan por balances sólidos 
y amplias reservas de efectivo, una característica que las hace 
resilientes frente a crisis económicas.

La capacidad de las “7 Magníficas” para liderar tendencias 
clave, como el 5G, el IoT y la computación en la nube, ofrece un 
modelo inspirador para países como Chile, donde el desarrollo 
de estas tecnologías sigue en etapas tempranas.

La falta de un equivalente pone de manifiesto la nece-
sidad de mayor inversión en tecnología y condiciones para 
que empresas locales puedan trascender. Apostar por la in-
novación no sólo impulsaría la economía, sino que permitiría 
al país ser parte de las megatendencias que están definiendo 
el futuro global.

David Cosoi,
CEO y Cofundador de Zesty

¿Permiso Para el 
desarrollo?

PreocuPación: 
¿Por qué no se 
reactiva el mercado 
inmobiliario?

tratamiento distinto

la falta de las “7 
magníficas” en chile

Señor Director:
El gobierno de Gabriel Boric prometió acabar con las AFP, pero ahora parece haber encontra-

do una nueva misión: fortalecerlas. Con el aumento del 6% en la cotización de los trabajadores, más 
recursos fluirán hacia las administradoras de fondos, incrementando sus utilidades. En teoría, esto 
debería mejorar las pensiones; en la práctica, sólo engorda un sistema cuestionado.

Si el objetivo real fuera aumentar las pensiones, medidas como reducir las tablas de mortalidad 
tendrían un impacto inmediato y efectivo, pero en lugar de soluciones directas, se opta por decisio-
nes que perpetúan las fallas. ¿Y qué hay de revisar las leyes que empeoraron este sistema? Silencio 
absoluto, porque admitir errores no es rentable políticamente.

Chile envejece, pero el foco sigue extraviado. Recursos hay, como demuestran los casos de fun-
daciones y contrataciones estatales, pero las prioridades están lejos de la ciudadanía. Un sistema de 
protección social estatal no debería ser un lujo, sino una necesidad, y sin embargo, seguimos deba-
tiendo cómo salvar un modelo que prometieron desmantelar.

Una vez más, los chilenos dependen de una clase política que promete dignidad mientras perpetúa 
contradicciones. ¿Será posible algún día hablar de pensiones reales en lugar de rescatar a las AFP?

Rodrigo Durán Guzmán

la Paradoja del gobierno de boric

Señor Director:
El 6 de enero se conocerán los resultados de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES). Este momento, cargado de tensión y expectativas, puede generar 

ansiedad y frustración en los estudiantes.
Es fundamental aceptar las emociones que surgen al enfrentarse a los resultados, sean estos positivos o negativos. Tomarse un tiempo para reflexionar sobre cómo se 

sienten y cómo estos resultados impactan sus expectativas personales es el primer paso hacia el manejo adecuado de la situación. Luego, es importante identificar en qué 
áreas o pruebas no se alcanzaron los puntajes esperados. Analizar qué se podría haber hecho de manera diferente y si la preparación fue la adecuada puede ayudar a com-
prender el proceso y aprender de él.

Es esencial recordar que siempre existen alternativas para continuar el camino hacia la Educación Superior. Una de estas opciones es la posibilidad de rendir la PAES 
de invierno.

No debemos olvidar que la PAES no es la única vía de acceso a la Educación Superior. Muchas instituciones tienen sistemas de admisión directa, que consideran apti-
tudes deportivas o promedios destacados de enseñanza media, abriendo así más puertas para aquellos estudiantes que no obtuvieron los resultados deseados en la prueba.

Independientemente de la vía que se elija, es fundamental contar con una red de apoyo emocional sólida. Las familias y amigos juegan un papel esencial a la hora de 
reflexionar sobre las alternativas disponibles y ayudar a los estudiantes a tomar decisiones informadas respecto a las carreras e instituciones a las que podrían postular según 
sus intereses y capacidades.

Karem Ramírez Silva,
Coordinadora Académica Preunab, Admisión y Difusión U. Andrés Bello

Paes y malos resultados

la obesidad en magallanes: 
un problema urgente 
que debemos abordar

“de acuerdo con diversos estudios, la región ha reportado 
tasas de obesidad superiores a la media nacional en chile”.

La obesidad es una de las principa-
les preocupaciones de salud pública 
a nivel global y, en nuestra región, 
esta realidad se ha vuelto aún más 
alarmante. Con altos índices de 
obesidad, especialmente entre los 
niños y adultos jóvenes, la región 
enfrenta un desafío que va más 
allá de un problema estético o de 
comodidad, ya que está relaciona-
do con enfermedades crónicas que 
afectan la calidad de vida de miles 
de personas.
De acuerdo con diversos estudios, 
Magallanes ha reportado tasas de 
obesidad superiores a la media na-
cional en Chile, con un porcentaje 
significativo de la población adulta 
y escolar catalogada como obesa o 
con sobrepeso. Este fenómeno se ha 
visto agudizado por varios factores, 
entre los que se encuentran los hábi-
tos alimenticios poco saludables, la 
escasa actividad física y las condi-
ciones geográficas que dificultan un 
estilo de vida más activo, especial-
mente durante los largos meses de 
invierno, cuando las temperaturas 
extremas restringen las posibilida-
des de ejercicio al aire libre.
Una de las principales preocupacio-
nes es el impacto de la obesidad en la 
salud de la población. Enfermedades 

como la diabetes tipo 2, hiperten-
sión, problemas cardiovasculares 
y ciertos tipos de cáncer se han 
convertido en riesgos mucho más 
prevalentes en quienes padecen de 
sobrepeso. Esto no solo afecta a la 
calidad de vida de las personas, sino 
que también genera una sobrecarga 
en el sistema de salud, con mayores 
costos para el tratamiento de estas 
enfermedades crónicas.
Además, la obesidad tiene efectos 
en la salud mental, como la baja 
autoestima, la depresión y la an-
siedad, lo cual se ve reflejado en el 
bienestar general de quienes la su-
fren. Es fundamental que se inicie 
una campaña de concientización 
efectiva que eduque a la pobla-
ción sobre la importancia de una 
dieta equilibrada y la práctica de 
ejercicio físico regular, adaptado 
a las condiciones del entorno en 
Magallanes.
Las autoridades regionales y na-
cionales deben tomar medidas 
urgentes, implementando políticas 
públicas que fomenten la educa-
ción nutricional y la accesibilidad 
a espacios deportivos, al mismo 
tiempo que promuevan un entor-
no más saludable en las escuelas y 
comunidades.
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